

Opiz aus Petrarchen übersezet hat, kan in keine Rechnung kommen. Derowegen

Fühlt jemand in der Brust den liebesvollen Geist,
 Der ihn der Schönheit Macht und Sitten singen heist,
 Der kan die Liebe selbst, die jedes Feder führet,
 In einem Licht besehn, das niemand noch berühret,
 Wenn er beyseite setzt der Liebe irdschen Brand,
 Ihr äusserliches Thun, und wandelbaren Stand;
 Wenn er die Liebe mahlt, die im Verstand entspringet,
 Die nur ein Weiser fühlt, der sich zum Himmel schwinget,
 Wo du der Schönheit Quell, und ewger Brunne bist,
 Von dem die weibliche ein blosser Ausfluß ist.



Der fünf und fünfzigste Brief.

Es wäre ein übles Zeichen für eine satirische Schrift, wenn sie niemandem mißfiele; noch unglücklicher wäre, wenn sie niemandem gefiele. Ich bin in beyden Stücken glücklich genug gewesen; meine Critiken haben so stark mißfallen, und so gut gefallen, daß sie mir Feinde und Freunde erworben haben. Ich halte keine Buchhaltung von den erstern; aber in meinem Register der Freunde stehen etliche Nahmen, die vermuthlich auf die Nachwelt kommen werden. Gemeiniglich ist es eine traurige Wirkung der zunehmenden Jahre daß das Verzeichniß derjenigen die wir lieben,

B b 2

beten,